

VENDREDI 14 AVRIL 2017

## Coopération franco-brésilienne : 51 juristes de l'Université de São Paulo accueillis en séminaire doctoral à l'Université Jean Moulin Lyon 3

**L'Université Jean Moulin Lyon 3 a accueilli, du 10 au 14 avril, une délégation de 51 juristes venant de l'Université de São Paulo (Brésil) pour un séminaire doctoral sur l'actualité du droit public français. Une coopération franco-brésilienne qui se développe et va déboucher sur la création de nouveaux diplômes.**

Pour la quatrième année consécutive, l'Université Jean Moulin Lyon 3 a organisé, du 10 au 14 avril, un séminaire doctoral délocalisé à Lyon pour la faculté de droit de l'Université de São Paulo (Brésil). Après deux éditions sur le droit public, puis une suivante sur la distinction entre droit public et droit privé (qui n'existe pas de la même manière au Brésil), l'actualité du droit public français était au programme de cette semaine d'étude.

La délégation de 51 juristes brésiliens, composée de 43 doctorants en droit, de six magistrats de l'État de São Paulo et de deux enseignants-chercheurs, s'est ainsi penchée sur l'élection présidentielle française, l'état d'urgence, le système fiscal et les finances publiques du pays, les conséquences du Brexit... Elle a également visité le Sénat et le Conseil d'État, à Paris.

Ce séminaire doctoral était aussi l'occasion de développer les relations entre les deux établissements. Après avoir lancé une licence de droit délocalisée à l'Université de São Paulo, l'Université Jean Moulin Lyon 3 veut mettre en place un master 2 de droit économique franco-brésilien délocalisé, en partenariat avec l'Université Lumière Lyon 2 et l'Université Jean Monnet de Saint-Étienne. De son côté, l'Université de São Paulo va créer un diplôme de droit brésilien qui sera délivré aux étudiants de master 1 du site Lyon / Saint-Étienne : les enseignants brésiliens viendront faire leurs cours à Lyon, en anglais, et les étudiants français seront diplômés gratuitement de l'établissement brésilien.

Régulièrement distinguée dans les classements internationaux, **l'Université de São Paulo** est considérée comme l'un des plus grands établissements du Brésil et d'Amérique latine. Elle accueille plus de 90 000 étudiants sur une dizaine de campus différents. Fondée en 1934, cette université pluridisciplinaire a reçu de nombreux professeurs prestigieux comme Claude Lévi-Strauss, André Weil ou Stephen Hartke.